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Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência e da Pessoa com 

Capacidade Elevada do Município de Assis. 

Ata do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência e da Pessoa com 

Capacidade Elevada do Município de Assis. Aos doze dias do mês de dezembro do ano 

de dois mil e dezenove, na Sala dos Conselhos do Espaço Cidadania, às nove horas e 

trinta minutos, realizou-se a reunião deste Conselho. Presentes os seguintes 

conselheiros: Titulares: Maria Julia de Araujo Simões (RD), Keneth Soares de Oliveira 

(SER), Rosimeire dos Santos {ASPAT), Valdereide Zorzo {RPCCE), Luciana Siqueira 

Rosseto Salotti (UNIP), Ana Cláudia Pereira Falcão (SMS), Eduardo Galhardo (UNESP) e 

Marcelo Fábio Molitor Carpentieri (Semplos). Suplentes: Alina Boabald Yule { RPCD) e, 

Mônica Arf (SMS). Justificaram a ausência: Juliana Augusta Bechelli Valadão Tonelo 

(APAE), Claúdia Regina da Costa e Dias (SIM), Gustavo Rabelo Fernandes Duarte (ACIA), 

Célia de Carvalho Ferreira Penço (CS), Vera Helena de Vasconcellos Jubran Molina (DE), 

Silvana Di Raimo {SMAS), Gislaine Aparecida Marinelli Silva (SME), Luciani Stela Franco 

Gambale (Cedet), Maria Elenice Pinto Soares e Valéria Ap. da Silva (HR). A Presidente 

Ana Cláudia Pereira Falcão cumprimenta a todos e inicia a reunião agradecendo a 

oportunidade de fazer parte da história deste Conselho. Agradece também a presença 

do novo presidente do Conselho da Saúde, Sr Marcos Abelbeck que participará das 

discussões do dia. 1- Pequeno Expediente - Comunicação da Presidente Ana Cláudia 

Pereira Falcão sobre publicação das resoluções 01 e 02, publicadas a 13/11/19 no D.O. 

do Município de Assis, que tratam, respectivamente, de visitação para verificação de 

acessibilidade e edificações, mobilidade urbana, transporte e comunicação e 

institucional e entidades de apoio a Pessoas com Deficiência e Pessoas com Capacidade 

Elevada. Correspondências recebidas: 1. Convite da APAE - 13/12/19 - Cantata de 

Natal; 2. Secretaria Municipal da Saúde - indicação de Mônica Arf como suplente, em 

substituição à Tânia Ta. Salvadori; 3. Secretaria Estadual de Direitos da Pessoa com 

Deficiência - Sobre ferramenta de dados: Base de Dados dos Direitos da Pessoa com 

deficiência. Leitura da ata da reunião anterior, já corrigida com vistas à análise e 

posterior aprovação pelo vice-presidente. Colocada em votação, foi aprovada por 

unanimidade. Apresentação de Aline Boabaid Yule, como suplente do segmento: 

Representante de pais, em substituição a La ir Tokuno. Relato do conselheiro Galhardo 

do encontro do dia 26/11 sobre formação e atuação dos conselhos. Preocupação, busca 

maior participação de deficientes no Conselho (Movimento "Nada sobre nós, sem~ 



Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência e da Pessoa com 

Capacidade Elevada do Município de Assis. 

1 Conselheiro, este Conselho já pratica muito do que foi proposto. Apresentou programa 

2 de empregabilidade - trabalho inclusivo para pessoa com deficiência intelectual -

3 acesso ao emprego público, pois a porcentagem deste tipo de deficiência fica aquém 

4 do esperado e não são atendidas as cotas. Rosi - participação deste Conselho, através 

5 do vice presidente Galhardo foi importante para dar maior visibilidade a seus objetivos. 

6 Marcelo - empregabilidade do deficiente ainda é um problema. Ainda comenta que 

7 pouco se faz para o progresso do deficiente no emprego. O visitante Marcos, Presidente 

8 do Conselho da Saúde, relata caso pessoal sobre contratação de deficiente. Alina, 

9 conselheira, também reforça situação embaraçosa com sua filha, sobre atendimento 

10 de deficiente em supermercado da cidade. Mônica - situação sobre vaga de deficiente, 

11 usada indevidamente por funcionária da saúde, que alega não ter placa, apenas pintura 

12 no chão. Valdereide Zorzo informa que TV Câmara está à disposição para alertar a 

13 população. Relato da Presidente sobre reunião em São Paulo sobre lançamento do 

14 Programa "Base de Dados11 dos direitos da Pessoa com deficiência . Presidente do 

15 Conselho nacional - Willian também esteve presente à reunião e reforçou a 

16 importância de conhecer os dados do segmento para posterior atuação e definição de 

17 ações. Para 2020- IBGE hayerá novo censo com questionário mais detalhado e critérios 

18 definidos. Não se referiu a pessoa com capacidade elevada. Governo e Estado lançaram 

19 programa de qualificação e requalificação nas ETECS com 27.000 vagas. Preocupação 

20 com legislação que está no Senado para abolir as cotas. Movimento intenso para 

21 garantir esse direito. Ili .Ordem do dia -Acessibilidade: Desafios urbanos - Engenheiro 

22 Ruy César Spera - Agradece o convite e a oportunidade de apresentar as normas 

23 técnicas para que as pessoas tenham conhecimento de seus direitos. Está lotado no 

24 departamento de Obras Públicas. Está responsável pela aprovação de Projetos e 

25 apenas os aprova quando seguem as normas. Contou como a normatização teve início. 

26 Nos Estados Unidos da América quando soldados voltavam da guerra com mutilações 

27 sentiram necessidade de normatizar adaptações. No Brasil isto começou nos anos 80. 

28 Em 2015 sofreu uma grande transformação. Relata que há pouco detalhamento em 

29 imagem, que as normas estão descritas e nem sempre são bem observadas. Dest ou 

30 que também o mobiliário precisa ser adequado. Nossa lei precisa ser adaptada po 

31 

32 norma. Existe uma comissão na Prefeitura para um plano de mobilidade urb . O 
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Çonselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência e da Pessoa com 

Capacidade Elevada do Município de Assis. 

plano diretor está em andamento, aguardando aprovações. A norma 9050 é a principal, 

mas existem muitas outras. Hoje as aprovações seguem as normas. Em residências há 

maior liberdade, mas em prédios públicos ou privados coletivos, condomínios, por 

exemplo, a fiscalização segue as normas. Há necessidade de seguir o Decreto 5296, da 

Lei 10098. Mesmo piscinas precisam de adaptação e sem adaptação não são aprovadas. 

Ruy disse que todos devemos fiscalizar, mas principalmente é preciso haver 

conscientização. Fez analogia com a proibição de fumar. Ressaltou a necessidade de 

conhecimento da 9050, mas destacou a importância do bom senso, pois nem tudo está · 

descrito. Destaque: acessibilidade não é apenas rampa. O visitante apresentou 

experiência sobre consultório médico sem acessibilidade. A respeito da Norma 1657, 

sobre sinalização tátil, não é preciso colocar em todo lugar, há necessidade de ser útil. 

Muitas alterações podem ser feitas de forma simples, dependendo apenas de 

conscientização. Galhardo: questionamento sobre como fazer registro para SEMPLOS 

das irregularidades? Ruy: indicando o endereço para que seja enviado fiscal, mas 

destacou a dificuldade de fiscalização pelo número reduzido de fiscais. CREA promoveu 

curso na Câmara e os fiscais participaram. Mencionou necessidade de melhorar a 

formação dos fiscais. Destacou que passeio também tem norma e que o projetista 

precisa esclarecer como ficará a calçada. Importância do corrimão duplo, nas rampas e 

escadas, não apenas para o deficiente. Rosi: destacou que deficiência não é apenas 

nata, pode ser momentânea ou adquirida. Ruy apresentou um desenho proposto pela 

ONU como símbolo da acessibilidade, imagem que não é adotada pelo Brasil e por isto 

usamos o símbolo da cadeira de rodas. Finalizou se colocando à disposição para nos 

ajudar em tudo o que o Conselho precisar. Eduardo Ronqueti dará 2ª fase do curso 

CREA. Ruy destacou que há vários vídeos na internet apontando, inclusive, falhas. 

Sugeriu que busquemos conhecer seu trabalho. Fez trabalho sobre legislação e norma 

brasileira. Galhardo apresentou documentos que trouxe do encontro dos conselheiros · 

em São Paulo. Ruy: há várias cartilhas de acessibilidade, mas algumas têm erros. 

Galhardo informou que tiro é a maior causa de deficiência adquirida. Decreto 5296/96 

estabelece que todos os prédios devem ser adaptados. Reforço sobre falt~ 
fiscalização. Convidada menciona que sem punição as pessoas não cumprem. ~ 
Cláudia agradece a presença. Galhardo coloca o Conselho a disposição para fisca~1· ação. 

Ana Cláudia reforça nossa disponibilidade e apresenta o cronograma de reuniõ ara 

Mf
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1 2020, ressaltando que janeiro é recesso e que em junho há alteração para 06/06 pois é 

2 feriado na data original. Cronograma das comissões - proposta de reunião antes de 

3 13/02 para que nesta data esteja definido. Ana Cláudia e Galhardo criarão grupos com 

4 suas comissões. O presidente do Conselho Municipal da Saúde agradeceu a 

s oportunidade e nos convidou a participar de suas reuniões . Nada mais havendo a 

6 tratar, foi encerrada a reunião, cuja ata, eu, Maria Júlia Simões a lavrei e que, após lida 

: ~0a~a conforme, será as~;::r ; s presentes. ,::;;;e;z::Jº de. 
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